



## 鹿児島県の教えに学ぶ

校長 村岡 和志

1学期もあと3週間あまりとなりました。1年生も学校生活に慣れてきて行動範囲も広がり、元気な姿が見られうれしいことです。こんな子供たちは、靴に履き替えると、思い思いに玄関先を飛び出していきます。

5月下旬には、校長室に小さなお客様がたくさん訪ねてきました。1年生の学校探検です。「校長室には何があるのですか。」「校長先生は、どんなお仕事をしているのですか。」等々質問攻めでした。好奇心一杯でも、おそろおそろ校長室に入ってきた1年生でしたが、帰るときはしっかりと「ありがとうございました。」と楽しそうに帰って行きました。きっと家庭でも夕飯時、学校の様子を楽しく語ってくれたことでしょう。

さて、各家庭におかれては夕食時にどんな話題があがっているでしょうか。学校のこと、友達のこと、勉強のこと・・・様々な話題が交わされていることでしょう。

鹿児島県の昔の教えに「<sup>うがま</sup>大釜<sup>めし</sup>飯に<sup>こなべ</sup>小鍋<sup>しゆい</sup>汁」ということわざがあります。ご飯は大きな釜でたくさん炊いて、汁物は小さな釜で煮たほうがおいしくいただけるという意味です。確かにことわざにあるようにたくさん炊いたり少しづつ煮たりすることによりおいしさは実感できます。しかし、おいしさの要因はこれだけではないように思えます。たくさん家族のために大釜で炊いて一家団欒でお互いの一日の幸せを感じながら食べることによりおいしさが倍増されるものです。

子供たちの健全な成長の陰には、こうした家族の支えが何よりも大切です。学校と家庭が共に手を携えながら子供の成長を見守りたいと思います。

7月10日(月)～14日(金)は、水泳学習参観週間を計画しています。日頃、授業をなかなか見られないお父さんお母さんばかりでなく、おじいさん、おばあさんも、ぜひ、子供たちの成長を楽しみに学校へおいでください。そして、子供たちの成長を共に喜びたいと思います。

## 一日遠足・宿泊学習

5月26日(金)、1～4年生が一日遠足を行いました。文化会館や郵便局、「さんふらわあ」の見学など、市内各所で見学や外遊びをしました。天候もよく、楽しい遠足となりました。5年生は、6月14日～15日に大隅青少年自然の家にて宿泊学習を行いました。2時間を超えるハイキングや海の施設でのゴムボート体験など、貴重な体験をし、たくましくなって帰ってきました。



## 出前授業

6月10日(土)、環境省環境カウンセラーの窪健一さんによる特別授業を行いました。



志布志校周辺で生息が拡大している「ハイイロゴケグモ」について標本や写真を交え、生態や対処法を教えてくださいました。授業の様子については、NHKニュースで放送され、南日本新聞に掲載されました。

## 風水害引き渡し訓練

6月10日(土)、風水害に備えた引き渡し訓練を行いました。保護者が校庭に順に車両を入れ、待機している児童の引き渡しを体育館にて行いました。約3分の2の参加者があり、実際に雨天の中での訓練となり、いざというときに備えました。



### 【7月の主な行事予定】

- 4日(火) 授業参観・学級PTA・家庭教育学級
  - 5日(水) 着衣水泳(高学年)
  - 6日(木) 着衣水泳(中学年)
  - 7日(金) 着衣水泳(低学年) プール掃除
  - 8日(土) 土曜授業
  - 10～14日 水泳学習参観週間
  - 12日(水) スクールゾーン委員会
  - 14日(金) 県民の日
  - 第2回学校運営協議会
  - 20日(木) 終業式
  - 21日(金) 夏休み(～8月31日)
  - 24～28日 教育相談
- ※ 学級により異なります。



